

Expédition au Muséum d'Histoire naturelle de Tours

Après un long périple en bus, nous arrivons enfin devant un ensemble de roches percées d'ouvertures. Nous nous y aventurons en passant par ce qui ressemble à une porte et là, un nouveau monde apparaît.

L'intérieur est étonnamment propre et nous tombons rapidement sur un groupe d'indigènes, deux femmes et deux hommes. Plus loin, nous apercevons le célèbre navire qui parcourt les îles et archipels du sud de l'océan indien, le « Marion Dufresne ». Ce navire a de nombreuses fonctions : pétrolier pour approvisionner les îles, cargo pour le transport du matériel, des marchandises et des hommes et enfin base scientifique. Il s'apprête à partir et nos hôtes nous embarquent avec eux. A bord, le capitaine dispose d'une bibliothèque fournie, spécialisée sur le monde animal, minéral et végétal. Il nourrit aussi toute une colonie de fourmis dont il nous expose le fonctionnement.

Nous débarquons enfin sur la plus grande des îles Kerguelen, puis le navire repart vers l'archipel Crozet, Amsterdam et Saint Paul. Sur cette « Grande Terre », vivent une centaine de personnes, femmes et hommes, pendant six mois, un an ou un an et demi. Parmi eux, des scientifiques, des techniciens, un médecin, un plombier et un cuisinier. Là, nous devons lutter contre le vent, la pluie et le froid mais nous sommes émerveillés par le très grand nombre d'oiseaux marins ; ils viennent sur l'île pour se reproduire et élever leurs petits. Un panneau de signalisation nous indique la présence de nombreux mammifères marins : éléphants de mer, phoques, otaries... Ils n'ont pas peur de nous car ils ne sont pas habitués à notre présence. D'autres espèces invasives ont été introduites par l'homme sur cette île : des lapins, des rats, des chats pour se débarrasser des rats et des rennes qui fournissent de la viande. Malheureusement, ces espèces mangent ou piétinent les nids, les œufs ou les oisillons et les scientifiques cherchent des solutions pour lutter contre ces destructions.

De retour sur le navire, le capitaine nous montre une magnifique collection d'animaux naturalisés ; il nous explique comment on les naturalise et comment on les classe. Puis il est temps de reprendre la mer et le bus pour retourner chez nous. Nous reviendrons !

Les élèves de 5^{ème} 1 du Collège St Etienne,

Le 27 novembre 2023